Compartir departamento con desconocidos:

Internet es el nuevo espacio para encontrar con quién convivir



rancisca Jara tiene 29 años y ha convivido con distintas personas: amigas cercanas, amigos de sus amigos y desconocidos. Hace unos años recurrió a Compartodepto.cl, un espacio donde los usuarios crean una cuenta, si lo desean suben su foto y descripción personal y pueden publicar avisos de piezas disponibles o, bien, si buscan una para arrendar a otros.

A Francisca no le fue difícil, visitó un par de departamentos que le gustaron y escogió el que más le "tincó". "Lo bueno de la página web es que puedes llenar casillas, por ejemplo si eres fumador o si vivirías con mascotas. Yo soy alérgica a los gatos, así que jamás viviría con un animal; esos los descartaba rápidamente".

Joanna Salvador (26) es venezolana y cuando llegó a Chile usó también este sitio para encontrar a quienes fueran sus futuros roommates. "Viví en un departamento gigante con una francesa, una colombiana, un chileno, la dueña y su hijo. Y nunca tuve ningún problema".

Compartodepto.cl no es la única plataforma en línea que une a desconocidos para que puedan vivir juntos. Dadaroom.com —página web mexicana que existe desde hace dos años y que se lanzó en diciembre pasado en Chile— funciona parecido, pero a diferencia de la anterior no solo entrega información sobre los lugares, sino que también de las personas que ahí viven.

Además, los usuarios deben responder dos preguntas clave: ¿Qué haces regularmente un viernes por la noche?, y ¿por qué es una buena idea vivir contigo?

Riesgos de convivencia

"A diferencia de lo que pasa en Europa y Estados Unidos, en Chile existe todavía un poco de miedo y desconfianza. Aún no está el hábito de vivir con un desconocido", explica Antoine Perouze, encargado del desarrollo de estrategias y negocios de Dadaroom.com.

"El tema de la confianza lo resolvemos con Facebook, ya que los usuarios deben registrarse a través de su cuenta en esta red social. Así, nosotros chequeamos que se trata de cuentas verdaderas y las personas pueden ver si tienen amigos en común".

Según agrega, a diferencia de buscar *roommate* entre tus conocidos, en un sitio web alcanzas a muchas más personas. Además, es una gran oportunidad para ampliar el círculo social y conocer gente nueva.

Existe igualmente otra opcion: Pisocompartido.cl. "No somos una residencial, no somos una pensión, no somos un hostal. Somos un proyecto de casa compartida, donde cuentas con una habitación independiente y compartes espacios comunes", dicen sus creadores. Aquí, son ellos quienes les asignan una pieza a los arrendatarios entre las casas que ellos tienen disponibles.

Aunque puede servir para abaratar costos, vivir con otra persona no siempre es fácil, y si además se trata de un desconocido, hay que tener ciertas cosas en cuenta.

Francisca advierte que al buscar compañero en internet, más importante que la información del lugar, es la química que hay con la otra persona, por lo que siempre es importante conocerse antes. "Nunca había tenido problemas con nadie y me guíe por mi intuición cuando elegí a quién arrendarle la pieza. Tuvimos buena onda, pero después surgieron roces por tonteras, como quién tenía la pieza con balcón. Ella después llevó a su pololo y ahí se puso más tenso el ambiente -recuerda-Son riesgos que siempre están".

Siempre debe haber una reunión personal previa, dice Cristián Ortega, psicólogo y docente de la Facultad de Psicología de la Universidad del Desarrollo. Según el especialista, más que una entrevista de selección, es una instancia para dejar claras las normas y lo que se espera del otro. "Todos pueden adaptarse a alguien, pero no así, a cualquiera. Las personas tienen que tener características similares y llegar a un cierto nivel de acuerdos en cuanto a creencias, valores y actitudes".

Christian Dorantes (25) ha utilizado varias de estas plataformas. Confiesa que se trata de una experiencia interesante, con más cosas buenas que malas. "Tienes que adaptarte a las reglas de la casa, y la tolerancia es esencial para poder convivir con diez personas que quieren cocinar todas al mismo tiempo", explica. Y añade: "En la primera casa que viví conocí a quienes hoy son mis mejores amigos y que en ese momento se convirtieron en una familia para mí".